

## CONTENTS

P1 令和5年度 第42回 全国警察逮捕術大会

山陽特殊製鋼株式会社様より寄付賜る

P2 令和6年 警視庁警備部武道始式

P3 さっぽろ雪まつり警備(北海道警察)

Member's Lounge 「誰ひとり取り残さないデジタル改革を目指して」若宮正子氏

発行所 一般社団法人  
機動隊員等を励ます会  
〒103-0025 東京都中央区  
日本橋茅場町3-2-10 鉄鋼会館  
発行人 中村 真一  
TEL 03(5614)0710  
FAX 03(5614)0719  
<http://www.hagemashi.com>  
jimukyoku@hagemashi.com

令和6年  
4月号

## 令和5年度 第42回 全国警察逮捕術大会



総合対処法展示訓練

去る2月9日、全国警察逮捕術大会が警視庁術科センターにて開催され、全国の都道府県警察および皇宮警察から選手約540名が

### 不断の訓練の 成果を競う

決勝の開始前には、警視庁機動隊の実演による総合対処法展示訓練が行われた。そして優勝をかけて白熱した試合が展開された結果、警視庁(第1部)、茨城県警察(第2部)、和歌山县警察(第3部)が

優勝した。閉会式の挨拶で大会副会長の楠芳伸警視庁次長は「選手諸君の正々堂々、気迫あふれた試合の数々により、盛会のうちに終了できたことは誠に喜ばしい限りである。優勝とともに参加した所属に対し、心からお祝い申し上げるとともに、すべての選手の健闘を称えた

For the Riot Policemen &amp; Members

—No.573—

参加した。なお、1月に発生した能登半島地震において捜索活動を続けている石川県警察は参加を辞退した。逮捕術とは、犯人を迅速かつ確実に制圧するための技術で、日頃から厳しい訓練が行われている。大会は、都道府県警察の規模で第1部・第2部・第3部に分けて団体戦が行われ、「徒手×徒手」「先鋒／女性警察官、警棒×警棒」(次鋒／女性警察官)、「警棒×警じょう」(大将)等の種目で勝敗を競った。

力・体力・技術向上に貢献する



## --今月の賛助広告会員--

明鋼材(株)

新ケミカル商事(株)

日鉄ステンレス(株)

(株)メタルワン

合同製鐵(株)

(株)佐藤ホールディングス

日鉄エンジニアリング(株)

(株)ミック

警棒×警じょう

警棒×短刀

山陽特殊製鋼株式会社様より  
ご寄付賜る  
山陽特殊製鋼株式会社様より創  
業90周年を機に社会貢献の一環と  
して50万円のご寄付を頂戴いたし  
ました。今後、機動隊支援のため  
の資金として活用させていただき  
ます。ありがとうございました。  
([\[賛助会事務局\]](#))

第1部表彰

徒手×徒手

# 令和6年 警視庁警備部武道始式

当会理事長が  
来賓として祝辞

去る1月26日に警視庁警察学校（東京都府中市）にて警視庁警備部武道始式が行われた。来賓として当会中村真一理事長と伊澤昭則常任理事が出席し、閉会式にて中村理事長が祝辞を述べた。

柔道と剣道による武道始式は、高段者が競い合う「部内本部高点試合」と機動隊の「武道小隊対抗」で行われた。

部内本部高点試合では、柔道打ち止め賞を警衛課渡邊将斗氏、剣道打ち止め賞を警衛課藤井和正氏がそれぞれ受賞した。武道小隊対抗は、柔道では三機と七機、剣道は一機と五機が対戦。どちらも白熱の展開となり、結果は柔道が三機、剣道が一機の優勝となつた。

なお、決勝戦前には女性機動隊員による合気道演武、また第5機動隊警視庁空手道部による空手道演武が披露された。

閉会式で当会中村理事長は

「皆さんの気合溢れる試合、凜々しく力強い演武に感動した。昨年は3年半にわたるコロナ禍の回復のなかで、G7広島サミットをはじめ、東京マラソン、広島平和記念式典、花火大会等、警視庁機動隊の皆さんのがんばった」

警視庁は、治安の最後の砦となつて役割を全うされ、万全の警備を遂行された。そして今年、年初から能登半島地震への対応もある。今後とも情勢不透明な状況は拭い去れないと思うが、様々な重要事案に対しても皆さんが任務を全うされることを期待している。

私も機動隊員等を励ます会は、昭和47年のあさま山莊事件で治安維持の最前線で献身的に活動されている機動隊員の皆さんを純粧に民間の立場で激励・応援しようという有志が集まって、昭和49年に設立された。今年で50年を迎える。次の50年も微力ではあるが、激励・応援していく」と式辞を述べた。

公務で欠席された聖成警備部長に代わり謝辞を述べた山口参考官は「本日ご来場いただき、機動隊員等を励ます会の中村理

事長をはじめ、ご来賓の方々にご臨席いただき、警備部武道始式を執り行うことができました。誠にありがとうございました。合気道・空手道演武、柔剣道の高点試合や武道小隊対抗試合をご覧いただき、ご来賓の皆様には、治安の最後の砦たる警備部員の鍛え上げられた体力・胆力を感じ取つていただけたら幸甚です。

警視庁は本年1月15日に創立150年を迎えた。諸先輩方が不斷の努力によって築き上げてきた歴史と伝統、その責任の重さにあらためて思いを致すとともに私たちはこれらを昇華させ、次の時代に継承していくしかねばならない。

昨今のように国内外の情勢が急速に複雑さを増すなか、あらたな治安課題にしなやかかつ積極果敢に対応していくことが求められない」と述べた。

められており、譲された使命は大変重いものだと認識している。そのため私たち警備部一同はたゆみなく研さんを続け、一人ひとりの警備部門のプロフェッショナルとしての能力を磨き、組織として総合力を發揮し、国民の負託に応えていかねばならない」と述べた。



剣道武道小隊対抗決勝



柔道武道小隊対抗決勝



合気道演武



空手道演武



剣道優勝一機表彰状授与



柔道優勝三機表彰状授与



剣道優勝一機記念撮影



柔道優勝三機記念撮影

## 今月の賛助広告会員

- 玉造(株)
- 大阪製鐵(株)
- 東海鋼材工業(株)
- 山陽特殊製鋼(株)
- 株ワーカス
- 日鉄プロセッシング(株)
- 堀口商運(株)



